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ACTA BARRIO SARMIENTO 11 DE ABRIL 2024 

 

En el partido de Esteban Echeverria, barrio Sarmiento, se reúne la mesa de trabajo conformada por los 

representantes de vecinos del barrio, Defensoría General de la Nación (DGN), la empresa AySA, el 

municipio, Comisión de participación Social (CPS) ACUMAR y Dirección de Ordenamiento Territorial 

(DOT-CHIPU) (DOT-CIS) ACUMAR, Colectividades del municipio, en inmueble ubicado sobre la calle 

Libertad entre La Rábida y Asunción, Manzana 3, Lote 17, se da comienzo a las 13:50hs el día 11 del 

mes de abril del año 2024.  

Comienza la reunión exponiendo el temario a quienes participan.  

Temario:  

1-  Agua, estado de obras. 

2- Edesur, obra realizada. 

3- Urbanización a) Estado del proyecto hidráulico,  b) Avance de gestiones realizadas (si hubiera). 

4- Situación actual de la limpieza de márgenes (no se está realizando). 

 

Agua, estado de obras 

AySA comienza exponiendo la situación de la paralización de la obra pública, y comunica que hoy se designó 

al nuevo presidente de la empresa, Alejo Maxit. AySA pasa a depender de jefatura de gabinete. La empresa 

presentó informes para reactivar obras con avance de más del 50%, haciendo hincapié en los refuerzos de 9 

de abril. La etapa 2 está terminada, la etapa 1 estaba en el 98% (está hecho el tendido, y lo que falta es el 

empalme con la planta, que requiere piezas importadas muy costosas, sobre las que hay faltante).  

Acerca de los tanques, AySA comunica que no se le está pagando a la empresa contratista ServiKing, porque 

no recibe el dinero para el pago, y por lo tanto se cortó el servicio. Se elevaron informes sobre la situación 

de este barrio, exponiendo la urgencia de que se reactive el suministro. Tampoco existe la posibilidad de 

enviar los camiones cisterna por el porte de los camiones que, a su vez, ya están asignados a otros barrios. 

Rolando, vecino, toma la palabra para aclarar que el llenado de tanques debe cumplirse por disposición 

judicial, y que la situación es preocupante porque el 70% de los vecinos se suministran de esa forma. Agrega 
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que los vecinos saben que esto está judicializado y propone que los camiones pasen por la ribera, o que lo 

resuelva el municipio, y que los merenderos también se suministran de esa agua. Agrega que en el barrio “el 

gauchito” se está suministrando agua. AySA responde que se paralizaron 280 obras, no solamente las que 

afectan a este barrio, planteando el contexto general del rumbo político actual.  

La Defensoría confirma la faltante de las piezas de empalme necesarias para terminar la etapa 1, que se iban 

a fabricar acá, pero es un proceso que también está paralizado. Están en proceso cateos subterráneos 

tomando muestras de pozos, pero falta presupuesto para hacer el pozo en sí mismo. Respecto al camión, 

agrega que enviaron un pedido para reabastecer el suministro y es inminente que ingrese al juzgado. AySA 

se compromete a hacerle el seguimiento a este pedido, y agrega que está la posibilidad de entregar sachets 

de agua al municipio mientras se resuelva la problemática de ServiKing.  

La comisión de vecinos toma la palabra para reiterar que el agua no llega, y que no tienen respuestas del 

municipio y exige respuesta de AySA para el llenado de los tanques.  

René, vecino, toma la palabra. Comunica que los vecinos referentes también reciben reclamos de los demás, 

y no fueron notificados de que no se reabastecería el suministro. Exige que se solucione el problema de forma 

urgente. Agrega que, cuando se han repartido sachets de agua venían con gusanos dentro. Noelia, vecina, 

agrega que los vecinos hervían el agua de los tanques para consumirla porque no la consideran apta para el 

consumo, y el agua comercial está muy cara. AySA pide un listado de merenderos que dependen del 

suministro de los tanques de agua para agregar al informe a presentar a la dirección que corresponde en la 

empresa.  

Carmen, vecina, toma la palabra para decir que se bajó un tacho de agua de la logística del municipio y cuesta 

explicarle a los vecinos que a ellos no se les suministra. Hay temor de que se lleven los tanques.  

Camilo, del municipio, toma la palabra para agregar que le harán un reclamo a AySA para reabastecer el 

suministro y que pueden evaluar la posibilidad de suministrar a los merenderos. Recuerda la importancia, 

dado las políticas actuales del gobierno nacional, de hacer los informes necesarios desde todos los 

organismos e instituciones para dar cuenta de la situación del barrio, y resalta la importancia de la realización 

de estas mesas de trabajo. Agrega que el municipio no dará abasto para suplir todas las faltantes y 

problemáticas producto de las políticas nacionales de ajuste.  
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La comisión de vecinos pregunta el plazo de la respuesta al informe que presentará AySA. AySA responde, 

respecto a los sachets, que esa agua es apta para el consumo en el período de 48hs. No pueden guardarse. Y 

respecto al plazo, que no hay un plazo determinado para recibir una respuesta.  

La Dirección de colectividades del municipio toma la palabra para agradecer la tarea de diálogo en la mesa 

de trabajo, y señala la importancia de la organización comunitaria en estos momentos.  

La Defensoría toma la palabra para recordar la importancia de que no se roben los tanques vacíos, y pregunta 

al municipio si hay una medida preventiva a esta situación. Se debate entre participantes una forma de atar 

o fijar los tanques, o bien trasladarlos a un lugar seguro. La comisión de vecinos y el municipio se 

comprometen a buscar la forma de prevenir el robo.  

Rosa, vecina, toma la palabra para aclarar que sacar los tanques tendría un impacto en los vecinos que lo 

verían como un retroceso, y que además de abastecer merenderos debería pensarse en la población de barrio 

Sarmiento.  

René toma la palabra para adherir al comentario de Rosa, y agrega que se comunicará a los vecinos que existe 

la posibilidad de normalizar la situación.  

ACUMAR aporta que puede sumarse a los informes necesarios para sumar al pedido.  

Edesur, obra realizada 

El municipio toma la palabra. Comunica que está pendiente la reunión con el área técnica de Edesur 

encargada de la repotenciación, y que están en comunicación con la empresa para que asistan a la mesa de 

trabajo y que se realice la charla sobre la nueva red que se ejecutó el año pasado. Coordinarán una fecha 

para una recorrida por el barrio y una reunión con la comisión de vecinos para la semana que viene. La obra 

está terminada, el resultado fue bueno, no hay interrupción en el servicio con la frecuencia anterior.  

La comisión de vecinos toma la palabra para aclarar que a través de la mesa de trabajo se logró la red primaria 

de Edesur, y que en la temporada de tormenta no tuvieron problemas como sí otros barrios. Se agradece la 

gestión del municipio sobre este tema. Durante una tormenta eléctrica se les fundió un transformador y la 

empresa les entregó otro transformador. 
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Urbanización 

La DOT de ACUMAR toma la palabra sobre el proyecto hídrico. El proyecto fue presentado a hidráulica de 

provincia, fue devuelto hoy 11/04, con correcciones por segunda vez, y se está evaluando en ACUMAR. Se 

calcula que para la próxima mesa de trabajo ya estará enviado con las correcciones a provincia.  

Acerca de los talleres de urbanización, se aclara que se sostienen. Hay que coordinar entre los participantes 

una fecha para el primer taller, que duraría aproximadamente 2 horas y tendría como eje detectar temas de 

interés para los siguientes talleres, en los que se involucrarán expertos por tema. Se define el viernes 26 de 

abril a las 14hs como fecha para el primer taller de urbanización general, que se realizará en este lugar. El 

municipio toma la palabra para aclarar que estos talleres no deberían generar expectativa sobre la 

urbanización hasta entonces no se resuelva la regularización dominial del suelo. La DGN agrega que, sobre la 

regularización dominial, debería hacerse un estudio en gabinete sobre las alternativas posibles, porque 

puede haber caminos distintos para resolverlo. El municipio responde que tienen una amplia experiencia  

sobre regularización dominial, y agrega que el área de tierras del municipio, pasó a ser secretaría. La DGN 

agrega que podría convocarse al área para la próxima mesa de trabajo. Rolando toma la palabra para agregar 

que el dominio del suelo debe ser un tema para la próxima reunión y adhiere a que se convoque al área de 

tierras del municipio.  

Situación actual de limpieza de márgenes (no se está realizando) 

La DGN comenta que por vía judicial se recibió la respuesta de que las cooperativas dependen directamente 

del Ministerio de Capital Humano. ACUMAR aclara que el área competente no está presente en la reunión, y 

no hay respuestas formales al respecto. Los vecinos confirman que la limpieza de márgenes no se está 

realizando. Los vecinos y la DGN piden que esté presente la Dirección General Ambiental de ACUMAR en la 

próxima mesa de trabajo.  

Se procede a leer y aprobar el presente acta entre los participantes de la Mesa.  

Se acuerda entre los presentes la fecha de la próxima reunión para el día jueves 09 de mayo a las 13.30hs.  
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Finaliza la reunión a las 16.07hs.  


